
 

令和４年 第４回今金町農業委員会総会会議録  （第２４代～第２２回） 

 

 

 １．日  時 
 令和４年４月２７日        午後３時００分 

                  午後４時１８分 

 ２．場  所  今金町役場２階会議室 

 ３．出席委員 

 １．樋 口 洋 一 ２．中 谷 香 織 ３．村 上 隆 文  

 ４．宮 本 博 光 ５．伊 藤 正 行 ６．竹 内 章 郎 

 ７．伊 藤 幸 作 ８．讃 岐 幹 夫 ９．蛯 名 かず江 

 10．仁 木  明  11．中 野 公 郎 12．天 沼 彰 範 

 13．夕 下 富 男 14．村 本 智 之 15．末 藤 春 義 

４．欠席委員   

 ５．事 務 局 
 局長  諸 戸 康 浩 

 主事  平 尾  健 

 

 

・会議日程 

 会議録署名委員の指名について 

 承認第１号 今金町農業委員会事務局職員の任免について 

議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による合意解約通知の成立状況について 

 議案第２号 農地移動あっせん申出書の取り下げ願について 

 議案第３号 農地法第３条の規定による許可申請について 

 議案第４号 農業経営基盤強化促進法の規定による農用地利用集積計画について 

 議案第５号 今金町産業後継者育成就業奨励金に関する就業の確認審査について 

 議案第６号 令和３年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価並びに 

       令和４年度の目標及びその達成に向けた活動計画（案）について 

 議案第７号 農業経営改善計画の認定について 
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○局 長 

(諸戸康浩君) 

 皆様、お疲れ様でございます。 

 ただ今から、令和４年第４回今金町農業委員会総会を開催いたします。 

 開会に先立ちまして、末藤会長よりご挨拶申し上げます。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 皆様、ご苦労様でございます。 

 風害で飛んだりそれから枯れたり本町においても４月の２０日にビー

トの種まき始まっていますし、今から１０日くらい前に移植もしているそ

うでございます。その移植した苗が枯渇して大変な状況になっているとい

うことで、あと３日４日後には雨の予報がされていますけれども昨日あた

りの雨も実際１０㎖という予報だったんですけれども数字的には５㎖程

度しか降っていなかったということで本当に朝道路に水たまりある時に

畑に入ってみるとほとんど水分が無い、そういう状況であります。そうい

うことで大変春耕期でお忙しい中でありますけれども皆様方にはそれぞ

れ頑張っていただきたいということを冒頭申し上げたいと思います。 

 さて４月に入りまして我々的に言うと共済組合が合併して組合員数が

２万８千人になったということでスタートはしております。それ以外では

種苗法が無くなったんですけれども新たに色々と協議して少し骨抜きに

なりますけれどもそれが実施されましたのが４月１日でございました。ま

た４月７日には桧山管内の農業委員の連合会の総会ということで午後か

らありましてその総会の後に北海道農業会議の佐藤部長が来て巡る情勢

ということで色々とお話を聞かせていただいたということで帰り際には

ぜひ機会を見て、そういうことは何かというとうちらとしては仕事が一段

落したら６月以降きて少し講習をさせていただきたいということで隣の

原田会長もやるならぜひ一緒にやりたいという話もしていましたけれど

もぜひ今農業委員会の制度ももちろん変わりましたし、その前段での農業

を巡る情勢位の問題から始まりましてコロナに至るまで色々な面で佐藤

部長も色々知っていますのでそういうことも含めてお話していただきた

いなということで口頭ではありますけれども要望をさせていただいてお

ります。 

 さらに半ばの１６日には北海道では珍しく鳥インフルエンザが白老、網

走で発生したということでＨ５亜型が猛威をふるっておりましてその町

の大変多くの鳥が殺処分ということで埋められてしまいました。さらにこ

の４日前、遊覧船が沈没したということで今盛んに３０日にはソナーをつ

けた船が自衛隊のほうからきて海底に向かって捜査をするということで

今のところ１１名しか遺体が発見されておりますけれども残る生存者は

おられないのではないかと思いますけれどもそういうことで捜索をする

ということでございます。捜査をすればするほどそれぞれの会社の粗が見

えてきて無線が故障していたとか行くなというのに行ったとか色々と出

てくる状況でございます。そういう状況の中で大きくすると私たちのとこ
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ろではコロナの問題、さらには外国ウクライナの問題、これが我々の経

営・生活にも大きく影響しているのかなというふうに考えております。特

にこれが私たちにとっては特に今皆さん方それぞれ規模拡大をされてお

りますけれども大面積や大型の法人経営については資材の導入から始ま

りまして販売の低迷という部分では大変悪い影響を与える、そういうふう

に思っております。ぜひ皆様方とともにこの危機を乗り越える、そういう

ことを農業委員会から発信できてもらえればいいな、そういうふうに考え

ております。 

 本日の総会に対しては決められた議案に沿ってやっていきますけれど

も皆様方のご意見を賜りますようお願い申し上げまして開会の挨拶とさ

せていただきます。よろしくお願いいたします。 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 ありがとうございました。 

 それでは、会長が議長となり、議事の進行をしていただきたいと思いま

す。よろしくお願いいたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 本日の出席委員は１５名で、定足数に達しております。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎開会の宣告 

 

 ただいまから、令和４年第４回今金町農業委員会総会を開催いたしま

す。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

 日程第１、会議録署名委員の指名についてを議題と致します。 

 今金町農業委員会会議規則第１３条第２項の規定により、本日の署名委

員は２番中谷委員、３番村上委員を指名いたしますので、よろしくお願い

いたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 それでは、会務報告を行います。事務局長、諸戸君 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 会務報告は、別紙のとおりとなっておりますので、ご報告いたします。 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第２ 承認第１号 今金町農業委員会事務局職員の任免につい

て 

 

 日程第２、承認第１号を議題といたします。 

 今金町農業委員会事務局職員の任命について事務局の説明を求めます。 

 

 事務局長、諸戸君 

○局 長 （議案書の朗読：記載省略） 
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(諸戸康浩君) 

○議 長 

(末藤春義君) 

 説明が終わりました。 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で今金町農業委員会事務局職員の任命についての質疑を

終わります。 

 本案は原案のとおり承認することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり承認いたします。 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第３ 議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による合意解

約通知の成立状況について 

 

 日程第３、議案第１号を議題といたします。 

 農地法第１８条第６項の規定による合意解約通知の成立状況について事

務局の説明を求めます。 

 

 主事、平尾君 

○主 事 

(平尾 健君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

  

○議 長 

(末藤春義君) 

 説明が終わりました。 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で農地法第１８条第６項の規定による合意解約通知の成

立状況についての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第４ 議案第２号 農地移動あっせん申出書の取り下げ願につ

いて 

 

 日程第４、議案第２号を議題といたします。 

 農地移動あっせん申出書の取り下げ願について事務局の説明を求めま

す。 

 

 主事、平尾君 

○主 事 

(平尾 健君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 取り下げ理由としては畑の部分は贈与で所有権移転するという本人から

申し出がありましたので後程３条の議案にお諮りいたします。 
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○議 長 

(末藤春義君) 

 説明が終わりました。 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で農地移動あっせん申出書の取り下げ願についての質疑

を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第５ 議案第３号 農地法第３条の規定による許可申請につい

て 

 

 日程第５、議案第３号を議題といたします。 

 農地法第３条の規定による許可申請について事務局の説明を求めます。 

 

 主事、平尾君 

○主 事 

(平尾 健君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 これらの件に関しまして、資料Ｎｏ１を添付しておりますので、お目通

しをお願いいたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

この案件に関係する委員の退席を求めます。 

（関係する委員の退席） 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で農地法第３条の規定による許可申請についての質疑を

終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

（退席していた委員の入室） 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第６ 議案第４号 農業経営基盤強化促進法の規定による農用

地利用集積計画について 

 

 日程第６、議案第４号を議題といたします。 

 農業経営基盤強化促進法の規定による農用地利用集積計画について事務

局の説明を求めます。 

 

 主事、平尾君 

○主 事 （議案書の朗読：記載省略） 
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(平尾 健君)  これらの件に関しまして、資料Ｎｏ２を添付しておりますので、お目通

しをお願いいたします。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 説明が終わりました。 

 この案件に関係する委員の退席を求めます。 

（関係する委員の退席） 

 この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

 まずは所有権移転関係。 

（発言なし。） 

 次に利用権設定関係、１番から４番。 

（発言なし。） 

 次に、５番から９番まで。 

（発言なし。） 

 次に、１０番から１４番まで。 

（発言なし。） 

 次に、１５番から１８番まで。 

（発言なし。） 

 全体を通してご意見ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で農業経営基盤強化促進法の規定による農用地利用集積

計画についての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

（退席していた委員の入室） 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第７ 議案第５号 今金町産業後継者育成就業奨励金に関する

就業の確認審査について 

 

 日程第７、議案第５号を議題といたします。 

 今金町産業後継者育成就業奨励金に関する就業の確認審査について事務

局の説明を求めます。 

 

 主事、平尾君 

○主 事 

(平尾 健君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。地元の委員さんの確認をお願いいたします。 

 最初に１８号指令の〇〇〇〇さん。 

○８ 番 

(讃岐幹夫君) 

 問題ありません。 
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○議 長 

(末藤春義君) 

 次に１９号指令の△△△△さん。 

 

○４ 番 

(宮本博光君) 

問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 次に、２０号指令の□□□□さん。 

 

○８ 番 

(讃岐幹夫君) 

 問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 次に、２１号指令の●●●●さん。 

 

○５ 番 

(伊藤正行君) 

問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 次に、２２号指令の▲▲▲▲さん。 

 

○１２番 

(天沼彰範君) 

問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 次に、２３号指令の■■■■さん。 

 

○４ 番 

(宮本博光君) 

問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 次に、２４号指令の◎◎◎◎さん。 

 

○１４番 

(村本智之君) 

問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 次に、２５号指令の▽▽▽▽さん。 

 

○７ 番 

(伊藤幸作君) 

 問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

次に、２６号指令の◇◇◇◇さん。 

 

○７ 番 

(伊藤幸作君) 

 問題ありません。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 この件に関してご意見ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で今金町産業後継者育成就業奨励金に関する就業の確認

審査についての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 
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 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

 

 

 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

◎日程第８ 議案第６号 令和３年度の目標及びその達成に向けた活

動の点検・評価並びに令和４年度の目標及びその達成に向けた活動計画

（案）について 

 

 日程第８、議案第６号を議題といたします。 

令和３年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価並びに令和４

年度の目標及びその達成に向けた活動計画（案）について事務局の説明を

求めます。 

 

 主事、平尾君 

○主 事 

(平尾 健君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 説明が終わりました。 

この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

まずは、令和３年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・評価。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ６番の右側の報告書を提出しなかった農地所有適格法人１法人あるん

だけれども、これはそのままにしておくのですか。 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 そのままにしておくわけではないですが何年か続けば道に公表される、

そういうことがあるみたいです。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 なければ、次に令和４年度の目標及びその達成に向けた活動計画につい

て。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 来年の選挙に向けて女性の躍進ということで今２人しかいないんです

けれどももっと増やしたいなと。この点についてはいかがでしょうか。 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 檜山振興局の調査では３０％に、という話は出ていますが。 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 １５人の３０％、４.５人なので５人ですね。 

 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 ただ、今金町の場合は北海道の平均よりも上回っています。ゼロという

ところもありますので。 

○１１番 

(中野公郎君) 

 現状で今農業委員を選ぶのは町長の推薦ですよね。町長が推薦して断ら

れることはあるんですか。 

○局 長 

(諸戸康浩君) 

 それはないです。 

 

○１１番 

(中野公郎君) 

 それならターゲットを絞って町長直々に。 

 

○２ 番  前回はかなり苦労されたと伺いましたので、仁木委員の奥様が退任され
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(中谷香織君) るときに次を引き受けていただくまでに相当なご苦労をされたと伺いま

すので女性農業委員の研修会もあるのですがそこへ行くとやはりご主人

の理解が無く活動出来ないという方が相当数おられるので増やす、という

議題になったときになぜ増えないのかという話をした際に家のことをし

なければいけないとかの作業もしなくてはいけない中でご主人が家事を

しないで家を出ることに難色を示すということが最大の課題であるとお

話があったこともありましたので女性農業委員の研修会においてはここ

には私たちではなく男性に来てもらった方がいいのではないかというお

話をされたんですけれどもその際にこの話は私たちよりも夫に聞かせた

方がいいのではないかという内容の話でしたのでやっぱりご主人の意識

改革をしていただかないと女性の委員を増やすというのは中々困難であ

るというお話をなされていましたので、農業委員はご主人が出られている

方は出られないと思うのでやはりそうではなくてもう少し色々な方に広

くお誘いをしていただけたらと思った次第です。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 研修会にはペアでいった方がいいということですね。 

 

○２ 番 

(中谷香織君) 

 そうですね。実際男性が来ているところも結構あったんです。女性農業

委員研修会なんですけれども、事務局以外の方も委員さんがこられている

ところもあったので、こういうのここにいる方はある程度ご承知だと思う

のですが逆にこういうところにあまり出てこられない方の方が聞くべき

ことなのかなと思いますので、例えば農協さんの総会の中で少し触れてみ

るだとか別の機会でご主人にお伝えした方がいいのかなと個人的には思

っております。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 どちらにいたしましても近々来年に迫っておりますので心得だけはひ

とつよろしくお願い申し上げます。 

○議 長 

(末藤春義君) 

 他に、ご意見ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で令和３年度の目標及びその達成に向けた活動の点検・

評価並びに令和４年度の目標及びその達成に向けた活動計画（案）につい

ての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎日程第９ 議案第７号 農業経営改善計画の認定について 

 

 日程第９、議案第７号を議題といたします。 

 農業経営改善計画の認定について事務局の説明を求めます。 
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 主事、平尾君 

○主 事 

(平尾 健君) 

（議案書の朗読：記載省略） 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

説明が終わりました。 

この件について、皆さんからご意見、ご質問ございませんか。 

（発言なし。） 

 無ければ、以上で農業経営改善計画の認定についての質疑を終わります。 

 本案は原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしの声がありますので、本案は原案のとおり決定いたします。 

 

 

○議 長 

(末藤春義君) 

 ◎閉会の宣告 

 

 以上をもって、本日の議案全部の審議が終わりました。 

 これをもって、令和４年第４回今金町農業委員会総会を閉会いたしま

す。 

閉 会  午後４時１８分 

 

 

本総会における会議の顛末を記して相違なきことを証するためにここに署名する。 

 

令和４年４月２７日 

 

今金町農業委員会 会長            

 

                                                    署名委員 

 

                                                    署名委員 


